
令和５年度半田市市民活動助成金審査会 第２次審査 議事録 

 

日時 令和５年３月 17 日（金） 14 時 00 分～16 時 00 分 

場所 半田市市民交流センター 

会議次第 １． あいさつ 

２． 第２次審査（プレゼンテーション審査） 

・はじめの一歩部門   １件 

・ステップアップ部門   １件 

・コラボレーション部門 ２件 

・チャレンジ部門    ２件 
３． その他 

・二次募集について 

委員 （委員⾧）千頭聡(日本福祉大学 国際福祉開発学部 特任教授) 

（委 員）戸田愛（非営利活動法人ぱれっと 副理事⾧） 

曽根香奈子（一般社団法人 SDGs design 代表理事） 

企画部⾧:山田宰、市民協働課⾧:藤井寿芳 ※敬称略 

事務局 市民協働課主幹:中村省吾 

主事:天野利紀、村瀬有佳子 

次第 議事概要 

1.あいさつ 主幹あいさつ 

2.第 2 次審査

(プレゼンテーシ

ョン審査) 

・はじめの一歩

部門 

 

 

 

 

 

・ステップアップ

部門 

 

 

 

 

 

 

＜雁宿小学校避難所運営委員会＞ 

【代表者説明】 

 事前質問に基づき説明 

【委員からの質疑・意見・確認事項】 

・学校との連携、今後の展開は。 

・避難所での障がい者の対応策は考えているか。 

 

＜全知多茶道連盟＞ 

【代表者説明】 

 事前質問に基づき説明 

【委員からの質疑・意見・確認事項】 

・昨年度の実績はどう捉えているか。どのようにして若い世代をターゲットにでき



 

 

 

 

・コラボレーショ

ン部門 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・チャレンジ部

門 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【審査結果】 

たか。 

・SNS 謝金とはどのようなものか。 

・今後の展望は。 

 

＜半田小学校区コミュニティ推進協議会＞ 

【代表者説明】 

 事前質問に基づき説明 

【委員からの質疑・意見・確認事項】 

・小学校や地域住民との連携は。 

・今年度３年目だが、どのようにコミュニティが変化してきたか。 

・中高生のボランティアとの関わりは。 

 

＜おっかわホタル研究会＞ 

【代表者説明】 

 事前質問に基づき説明 

【委員からの質疑・意見・確認事項】 

・小学校や自治区との連携は。 

 

＜NPO 法人ごんのふるさとネットワーク＞ 

【代表者説明】 

 事前質問に基づき説明 

【委員からの質疑・意見・確認事項】 

・南吉のふるさととして地域住民に愛着を持ってもらえる森にするために、どの

ような展望を考えているか。 

・南吉記念館としての強みは。 

 

＜NPO 法人半田市観光協会＞ 

【代表者説明】 

 事前質問に基づき説明 

【委員からの質疑・意見・確認事項】 

・博物館としての専門性とは別に、大学教授に依頼する専門性の違いは。 

・次年度以降の展望は。 

 

評価合計点数が評価基準点を満たした４団体（雁宿小学校避難所運

営委員会、半田小学校区コミュニティ推進協議会、おっかわホタル研究会、



NPO 法人ごんのふるさとネットワーク）を採択とし、評価基準点を満たさなか

った１団体（全知多茶道連盟）及びチャレンジ部門において「協働による

効果」の基準点を満たさなかった１団体（NPO 法人半田市観光協会）を

不採択とする。 

3.その他 二次募集について事務局から説明 

 

講評 

雁宿小学校避

難所運営委員

会 

地震等の激甚災害時には、避難所の開設・運営は急務となります。避難

所を利用する地域住民が、自分たちで避難所を開設・運営できるように準

備することは、重要な取組だと考えます。 

他の避難所で先進的に進められている「みんなにやさしい避難所」の開設

手法などを参考に、地域住民の顔が見える関係づくりをすすめながら、マニュ

アル作成や訓練等を行い、「いざ!」という時に実行できる体制の確立を期

待します。 

全知多茶道連

盟 

呈茶会を開催し、幅広い世代を巻き込みながらお茶文化を継承発展さ

せたいとする思いは理解できるが、助成金に依存する事業スキームで、継続

的な事業実施が不安視されたことが審査に影響しました。審査結果として

は、「計画性や実現可能性」等は評価が高いものの、「自立性」や「予算の

妥当性」「継続性・発展性・波及性」等が基準点に満たしませんでした。団

体本来の活動目的に即した事業であると考えられることから、将来的に、継

続的な事業実施が可能か、その活動が市民に支持され課題解決に繋がっ

ていくか、他に波及的効果を及ぼすことが期待できるか等の観点で事業スキ

ームを見直すことで、よい事業になると期待します。 

半田小学校区

コミュニティ推進

協議会 

現在、団体として高齢化や世代交代が課題としてありますが、立ち上げか

ら約７年が経過し、協議会は様々な団体と協力し、活動も各年アップデート

をしています。この状況は、ひとえに協議会の皆様の努力のたまものだと考え

ます。今後は、老若男女、誰もが参画でき防災を起点にしたコミュニティづくり

をし、持続可能な協議会になるよう、さらなる活動のアップデートがされること

を期待しております。 

おっかわホタル

研究会 

昨年はホタルの飼育にかなりご苦労されたようで、今年は飼育がうまくいくと

いいですね。ホタルが自然繁殖するには、水質改善が必要だということ。単に

ホタルの飼育をするのではなく、水質改善を行うことで、私たちが暮らす環境

を守っていく取組み、大変期待しています。学校を巻き込んだ取組内容も評

価できるところではあります。現在は飼育に力が入っているかとは思いますが、

継続して飼育や環境改善の取組ができるよう今後の財源確保も考えていっ



てください。 

NPO 法人ごん

のふるさとネット

ワーク 

新美南吉生誕 110 周年に向けて、童話の森を整備・活用していくことは

重要な取り組みだと考えます。南吉の世界観を表現し、体感していくために

は、記念館と童話の森との一体的なコンセプトに基づく整備が求められていま

す。貴団体として、どのような森をイメージして整備をしていくのかのビジョンを

明確にし、その達成に向かう上で、今回の事業がどのような効果を発揮する

のかに常に留意してください。また、記念館にどのような役割を求めていくのか

についても、しっかりと相談してください。楽しみにしています。 

NPO 法 人 半

田市観光協会 

国の重要文化財に指定された小栗家住宅の歴史的価値の発信は、行

政（博物館）が主体的に文化的・歴史的価値を整理する役割を担うべき

であります。そのうえで、団体の強みを活かした情報発信に着目した事業展

開が必要であります。審査結果としては、「計画性や実現可能性」等は評価

が高いものの、「協働による効果」の審査項目で基準点に満たなかったため、

協働の在り方及び予算内容を行政と整理して見直すことで、よい事業になる

と期待します。 

 

 


